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SECRETARIO 
 
Se federalizará nómina de maestros michoacanos: AMLO.- Ayer sábado, el presiden te 
Andrés Manuel López Obrador encabezó la presentación del Plan de Apoyo a Michoacán para 
garantizar la paz, el desarrollo y el bienestar de las y los habitantes de la entidad, en 
coordinación con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Acompañaron al presidente los 
secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard Casaubón: de la Defensa Nacional, Luis Cresencio San do val González; de 
Marina, José Rafael Ojeda Duran; de Bienestar, Javier May Rodríguez; de Agricultura y 
Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula; de Comunicaciones y Transportes, 
Jorge Arganis Díaz Leal, y de Turismo, Miguel Angel Torruco Marqués. Unomásuno, 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000123nc.pdf 

 
(B457) Reconoce Agricultura contribución de profesionistas para preservar la sanidad 
en la producción pecuaria del país.- En el marco de la clausura de la 29 Reunión Anual del 
Consejo Técnico Consultivo Nacional de Sanidad Animal, el secretario de Agricultura, 
Víctor Villalobos Arámbula, entregó el Premio Nacional de Sanidad Animal 2021 al médico 
veterinario zootecnista Raymundo Varela López, por su destacada labor en el ramo de la 
prevención, diagnóstico y erradicación de enfermedades de los animales. 
https://www.infortlax.com/post/reconoce-agricultura-contribuci%C3%B3n-de-profesionistas-al-
preservar-sanidad-en-la-producci%C3%B3n-pecuaria 
https://www.inforural.com.mx/reconoce-agricultura-contribucion-de-profesionistas-para-preservar-la-
sanidad-en-la-produccion-pecuaria-del-pais/ 
https://www.gob.mx/senasica/prensa/reconoce-agricultura-contribucion-de-profesionistas-para-
preservar-la-sanidad-en-la-produccion-pecuaria-del-pais-284829 
https://www.elvigia.net/el-valle/2021/10/9/entrega-la-sader-premio-nacional-de-sanidad-animal-
379324.html 
http://www.sndigital.mx/mexico/81571-sader-reconoce-contribucion-de-profesionistas-por-preservar-
sanidad-pecuaria.html 
 
México, en la ruta de un pacto federal renovado, que fortalece derechos y erradica 
privilegios: Víctor Villalobos Arámbula.- La gran transformación social del país, convocada 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador, requiere de un pacto federal renovado y una 
óptica distinta, escuchando la voz del pueblo, fortaleciendo sus derechos y erradicando 
privilegios, aseguró el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos 
Arámbula. Esto, a través de políticas públicas comunes que permitan disminuir la desigualdad 
y desterrar la pobreza, resaltó durante su participación en la ceremonia de toma de protesta 
de María Eugenia Campos Galván como gobernadora de Chihuahua. 
http://noticiasmexicoaldia.com/2021/09/mexico-en-la-ruta-de-un-pacto-federal-renovado-que-fortalece-
derechos-y-erradica-privilegios-victor-villalobos-arambula/ 

 
Ramírez Bedolla será mi representante en Michoacán, va a coordinar todos los 
programas: AMLO.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció que el gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez, será su representante en la entidad y también el encargado 
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de coordinar las acciones del gobierno federal en el estado y señaló que cuenta con todo el 
apoyo de su administración y su gabinete, que lo acompañó en el acto realizado este sábado 
en Palacio de Gobierno, donde se presentó el Plan de Apoyo a Michoacán. En el evento estuvo 
acompañado por su gabinete, donde estuvo el secretario de Agricultura, Víctor Manuel 
Villalobos Arámbula. 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/en-vivo-conferencia-del-presidente-lopez-obrador-
desde-palacio-de-gobierno-en-morelia/ 
https://www.michoacan.gob.mx/noticias/respalda-gobierno-de-mexico-a-ramirez-bedolla-con-plan-
integral-de-apoyo-a-michoacan/ 
https://lopezobrador.org.mx/2021/10/09/plan-de-apoyo-a-michoacan-se-realiza-en-colaboracion-con-
autoridades-estatales-presidente-anuncia-federalizacion-de-nomina-magisterial/ 
https://diario19.com/2021/10/09/bienestar-amplio-sembrando-vida-y-pension-a-adultos-mayores-en-
michoacan-javier-may-rodriguez/ 
https://www.changoonga.com/2021/10/09/amlo-se-dejo-caer-a-morelia-con-todo-su-gabinete-menos-con-
el-de-hacienda/ 
 
Aplicará SADER Plan de recuperación productiva agrícola en Aguililla.- Durante su 
participación en el Plan de Apoyo Michoacán, el titular de la Secretaría de Agricultura, Víctor 
Villalobos Arámbula, anunció que en el estado se aplicará Plan de Recuperación Productiva 
Agrícola en Aguililla, con el que se apoyará a productores agrícolas y ganaderos. El funcionario 
explicó que con este esquema se apoyarán a 1,097 productores agrícolas para 3,933 
hectáreas y en ganadería 633 productores reactivarán su actividad con 23,300 cabezas de 
ganado. 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aplicar%C3%A1-sader-plan-de-recuperaci%C3%B3n-
productiva-agr%C3%ADcola-en-aguililla 
 
Desconoce la SADER decreto de Bonilla. -El Gobernador de Baja California, Jaime Bonilla, 
dijo ayer que en la Secretaría de Agricultura "chillaron y pegaron de gritos" para que se 
desista de un decreto que permitirá a pescadores obtener permisos para trabajar en zonas 
ribereñas. Decreto publicado el pasado 2 de octubre, donde el Gobierno estatal hará un censo 
de pescadores en San Felipe y Ensenada, y entregará "anuencias para poder realizar pesca 
ribereña y en pequeña escala". "Varias veces nos reunimos con el Secretario (Víctor 
Villalobos), hablamos con CONAPESCA e INAPESCA, y todo el tiempo eran largas y largas". 
Dijo que los pescadores no afectarían la ecología, porque trabajan con cañas. 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_09102021/09102021001417nc.pdf 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_09102021/09102021003601nc.pdf 

 

TWITTER 
 
Víctor Villalobos Arámbula 
@vmva1950 
Un gran evento la presentación del  #PlanDeApoyoAMichoacán, encabezado por el presidente 
@lopezobrador_. 
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@Agricultura_mex  y el @GobMichoacan identificamos sinergias y acciones complementarias, 
y definimos prioridades p/ impulsar el sector agropecuario, pesquero y acuícola. (1/2) 
https://twitter.com/vmva1950/status/1446980445569159169 

 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
Acompañamos al presidente en la presentación del Plan de apoyo a #Michoacán, donde se 
hizo un recuento de los apoyos que se han dado en el estado. 
En 2020, Michoacán produjo más de 12 millones de toneladas de productos agropecuarios y 
pesqueros. 
#OrgulloDeMéxico 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1447015833469923330 

 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
Desarrolla @Colpos variedades mejoradas de maíz palomero para potenciar su cultivo y 
responder a la demanda comercial. 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1446885073639329798 
 
Víctor Villalobos Arámbula 
@vmva1950 
Un gusto compartir que participaremos, con la integración de acciones y programas en materia 
agropecuaria, pesquera y acuícola, en el Plan de Apoyo a #Michoacán, convocado por el 
presidente @lopezobrador para detonar el desarrollo productivo del campo michoacano. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1446922030180405252 
 

SECRETARÍA 
 
(B458) Desarrolla Colpos variedades mejoradas de maíz palomero para potenciar su 
cultivo y responder a la demanda comercial.- Investigadores del Colegio de Postgraduados 
realizan trabajos de selección genética de maíz palomero de padres americanos y mexicanos 
para obtener mejores semillas y responder a la demanda comercial. Los académicos de la 
institución de la Secretaría de Agricultura, además, lograron obtener la primera cosecha de 
esta raza llamada Toluqueño. 
https://cxunews.com/2021/10/09/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-
potenciar-su-cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
https://www.contrareplica.mx/nota-Colpos-desarrolla-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-
potenciar-su-cultivo-202191034 
https://notigram.com/internacional/ciencia-y-tecnologia/buscan-variedades-de-maiz-palomero-para-
cubrir-demanda-comercial-20211009-634794 
https://es-la.facebook.com/AgriculturaMexico/posts/10158276082656347 
https://acustiknoticias.com/2021/10/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-
potenciar-su-cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-
potenciar-su-cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
https://sintesislegislativa.com/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-
potenciar-su-cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
https://monitorcdmx.com/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-potenciar-su-
cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
https://elnacionaldiario.com/2021/10/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-
potenciar-su-cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
https://informacioncdmx.com/2021/10/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-
potenciar-su-cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
http://www.agroregion.com/articulo?id=958 
http://www.aquisonora.com/nacional/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-
potenciar-su-cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
https://www.voragine.com.mx/2021/10/09/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-
para-potenciar-su-cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
https://laverdad.com.mx/2021/10/desarrollan-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-responder-a-
demanda-comercial/ 
https://adnportal.mx/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-potenciar-su-
cultivo/ 
http://sectorprimario.mx/agricultura/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-
potenciar-su-cultivo-y-responder-a-la-demanda-comercial/ 
 
Una flor que no marchita.- Es gracias a los mexicanos, que pese a la pandemia causada por 
el Covid-19, no se ha dejado morir una tradición, y con ello, no se ha permitido que la flor de 
cempasúchil se marchite en las celebraciones del Día de Muertos, así lo reconoce Sara 
Rodríguez Aguilar, productora de estas flores en San Juan Ixtayopan, en la alcaldía Tláhuac. 
Con la entrada del mes de octubre, productores de diversas entidades del país, como Estado 
de México, Michoacán, Puebla, Veracruz, Durango, Guerrero, Oaxaca, San Luis Potosí, 
Tlaxcala y la Ciudad de México, se preparan para cosechar la flor de cempasúchil, misma que 
siembran desde junio para tenerla lista durante todo octubre y principios de noviembre. De 
acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, durante 2020 se 
sembraron alrededor de 2 mil hectáreas, con lo que se generaron 2.3 millones de plantas, 500 
mil manojos, mil 500 gruesas y 18 mil toneladas de estas flores. El Universal, 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001157nc.pdf 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/tradicion-sin-marchitar/1380232 

 
Mejorará Narro carreteras de Sombrerete.- En el marco del Panel Sobre la Comercialización 
de Productos Agrícolas de la Región, realizado en la colonia González Ortega del municipio 
de Sombrerete y en un recorrido previo por las comunidades cercanas, el senador José Narro 
Céspedes hizo el compromiso con los habitantes de las mismas, a extender y mejorar las vías 
de comunicación para la comercialización de productos agrícolas. Lo anterior, a través de la 
gestión de tramos carreteros ante la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para 
facilitarles a los productores un mayor rendimiento de ganancias para sus productos en 
coordinación con SEGALMEX. 
http://ntrzacatecas.com/2021/10/09/mejorara-narro-carreteras-de-sombrerete/ 
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https://adnportal.mx/desarrolla-colpos-variedades-mejoradas-de-maiz-palomero-para-potenciar-su-cultivo/
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/tradicion-sin-marchitar/1380232
http://ntrzacatecas.com/2021/10/09/mejorara-narro-carreteras-de-sombrerete/
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México, segundo exportador mundial de nuez pecanera sin cáscara.- Con 14.9% del 
mercado mundial, México se ubicó en 2020 como segundo exportador en volumen de nuez 
pecanera sin cáscara, informó la Secretaría de Agricultura. Cifras del Servicio de 
Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), señaló la dependencia, que el promedio 
de las exportaciones mexicanas de nuez fue de 50 mil toneladas entre 2016-2020. 
https://www.masnoticias.mx/mexico-segundo-exportador-mundial-de-nuez-pecanera-sin-cascara/ 
https://mercados.press/mexico-segundo-exportador-mundial-de-nuez/ 
 
Proponen impulso de la economía para el bienestar en Colima mediante el desarrollo 
del campo.- Para la gobernadora Indira Vizcaíno es importante analizar los factores de 
desarrollo económico en Colima, por lo que se dijo respaldada y contenta por el apoyo que se 
tendrá del Gobierno de México. La Mtra. Elizabeth Landa Franco, Directora General de 
Fortalecimiento a la Agricultura Familiar de la SADER, en su ponencia “Una nueva visión de 
apoyo al campo”, expuso que la visión del Gobierno de México ha sido lograr el progreso con 
justicia en el campo mexicano. 
https://acustiknoticias.com/2021/10/proponen-impulso-de-la-economia-para-el-bienestar-en-colima-
mediante-el-desarrollo-del-campo/ 
 
¿Qué es el certificado Halal?.- Halal es un término utilizado para las prácticas, bienes y 
servicios aptos para los musulmanes. Se refiere a todo lo que se permite en la Sharia o Ley 
Islámica. Por lo tanto, es una certificación técnico-religiosa voluntaria. En México, el Instituto 
Halal se encargada de certificar los bienes y servicios aptos para el consumo de los 
musulmanes. Es el único que cuenta con apoyo de la Secretaría de Agricultura; mismo que 
oscila del 30% al 50% del costo de la certificación. 
https://almomento.mx/que-es-el-certificado-halal/ 
 
Piden a SADER compras debidas de fertilizante para garantizar precio.- Ante el pleno del 
Congreso del Estado, el Diputado Saul Mireles dio a conocer que el campo debe ser 
productivo, pero sobre todo debe incidir directamente en su sostenibilidad, tanto a mediano 
como a largo plazo, y una forma es precisamente a través de los fertilizantes. Ellos son de vital 
importancia ya que permiten a los productores, el poder tener un mejor avance en su 
producción. Es por eso necesario, el pedir al gobierno Federal en especial a la Secretaría de 
Agricultura, para que tomen acciones precisas en realizar la compra de fertilizantes para con 
ello poder garantizar la estabilidad de los precios. 
https://www.akronoticias.com/2021/1009/1276.htm 
 
Instalan e inauguran ventanilla de SINIIGA en Jonuta!!!!.- Autoridades de Sedafop y de la 
administración pública, inauguraron la ventanilla de SINIIGA para beneficio de productores del 
campo. Durante el acto el alcalde, Eric Garrido Argáez afirmó que "Jonuta es uno de los 
municipios que manejan hasta 80% en ganadería como principal actividad productiva". "Por 
ello se ha inaugurado la nueva ventanilla para acelerar los trámites y legalizaciones para los 
compañeros pequeños y medianos productores del agro jonuteco", expresó. 
https://www.diariopresente.mx/tabasco/instalan-e-inauguran-ventanilla-de-siniiga-en-jonuta/304598 
 

https://www.masnoticias.mx/mexico-segundo-exportador-mundial-de-nuez-pecanera-sin-cascara/
https://mercados.press/mexico-segundo-exportador-mundial-de-nuez/
https://acustiknoticias.com/2021/10/proponen-impulso-de-la-economia-para-el-bienestar-en-colima-mediante-el-desarrollo-del-campo/
https://acustiknoticias.com/2021/10/proponen-impulso-de-la-economia-para-el-bienestar-en-colima-mediante-el-desarrollo-del-campo/
https://almomento.mx/que-es-el-certificado-halal/
https://www.akronoticias.com/2021/1009/1276.htm
https://www.diariopresente.mx/tabasco/instalan-e-inauguran-ventanilla-de-siniiga-en-jonuta/304598
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Firman convenio INIFAP e IICA.- Para potenciar el desarrollo de la agricultura con asistencia 
técnica y capacitación, el Encargado del Despacho de los Asuntos Correspondientes a la 
Dirección General del INIFAP, Luis Ángel Rodríguez del Bosque, y Diego Montenegro Ernst, 
Representante del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) en 
México, firmaron el Convenio mediante el cual se beneficiará a familias rurales del país. 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_09102021/09102021006468nc.pdf 
 
Entregan 150 mil crías de tilapia. - Un total de 150 mil crías de tilapia se entregaron a 
acuicultores de los municipios de Morelos, Villa de Cos y Sain Alto a fin de impulsar el 
desarrollo de este sector por parte de la Secretarla del Campo y SADER. 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_09102021/09102021006437nc.pdf 
 

AGRICULTURA 
 
Medio ambiente limpio como derecho humano.- En una decisión histórica, el Consejo de 
Derechos Humanos de las Naciones Unidas (ONU) declaró que un medio ambiente limpio, 
saludable y sostenible es ya derecho humano, una adopción que pone en énfasis la urgencia 
de atender el calentamiento global, pues según la propia ONU, la crisis climática es una de las 
mayores amenazas que enfrenta la humanidad. "El Inventario muestra que 64 por ciento de 
las emisiones en nuestro país provienen del uso de la energía en todos los sectores; 19 por 
ciento de la agricultura, silvicultura y otros usos de la tierra, principalmente de la ganadería; 10 
por ciento de otros procesos industriales y uso de productos; y 7 por ciento al manejo de 
residuos", indicó María Luisa Albores González, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat). Ovaciones, 4 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001473nc.pdf 

 
Propone EU a México y Brasil estrategia agrícola común.- Proporcionar una vía a la 
ciudadanía a los trabajadores del campo de Estados Unidos es "necesario para la agricultura" 
y la economía del país, que le debe "respeto" a los migrantes que recogen sus frutas y 
verduras, según el secretario de Agricultura estadounidense, Tom Vilsack. El titular de 
Agricultura del Gobierno del presidente Joe Biden habló además sobre las relaciones 
comerciales con México y China, y sobre la voluntad de España de que Washington retire los 
aranceles del 35 % a sus aceitunas negras. Ovaciones, 9 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001458nc.pdf 

 
Cooperativas de ahorro y crédito, opción contra el empleo precario.- Las personas 
prefirieron comenzar a ahorrar en las cajas, pero el dinero no lo han sacado, porque hay 
incertidumbre respecto de la situación actual", planteó José Manuel Cruz Contreras, presidente 
de la Concamex en entrevista. Detalló que si bien, la actividad local se ha visto beneficiada por 
las actividades primarias, tales como son pesca, agricultura y la ganadería, que son los 
sectores que actualmente han solicitado una mayor cantidad de préstamos, otros como los 
servicios o el tema recreativo sigue parados "Lo vemos nosotros en las cajas y cooperativas 
que tienen, por ejemplo, la industria de la música, de los restaurantes, de los taxistas, de los 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001473nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001458nc.pdf
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transportistas, todavía no requieren o solicitan ningún tipo de crédito y necesitamos que eso 
se reactive ya de forma inmediata, ahí es donde podemos tener un pulso de lo que está 
pasando en el país", señaló. La Jornada, 28 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000465nc.pdf 

 
Preparan tierras agrícolas.- Cientos de productores, iniciaron con la preparación de las tierras 
agrícolas para la siembra de sorgo programado para el ciclo agrícola otoño-invierno 2021-
2022, también conocido como "Temprano". Dentro de este ciclo agrícola se cultivan alrededor 
de 270 mil hectáreas de gran rojo en predios agrícolas de los municipios de San Fernando, 
Méndez, Burgos y Cruillas. 
https://www.elmanana.com/preparan-tierras-agricolas/5431710 

 
Se reúnen líderes del campo con Jaime Montes, próximo secretario de Agricultura.- Con 
el objetivo de plantear las problemáticas que enfrenta el campo sinaloense, el diputado 
presidente de la Comisión de Asuntos Agropecuarios, Serapio Vargas Ramírez, se reunió con 
líderes agrícolas y Jaime Montes Salas, quien será el próximo Secretario de Agricultura y 
Ganadería de Gobierno del Estado. Entre otros temas que fueron puestos sobre la mesa, son 
los problemas que existen en la administración y operatividad de los módulos de riego, y la 
necesidad de instalar en esta ciudad una oficina de Segalmex para lograr una atención directa 
y más eficiente con los productores agrícolas. 
https://www.luznoticias.mx/2021-10-09/agro/se-reunen-lideres-del-campo-con-jaime-montes-proximo-
secretario-de-agricultura/126170 

 
Expectativa comercial del frijol en Sinaloa.- El frijol es un componente primordial y 
tradicional de la alimentación de la población de México. Constituye, en muchos casos, la 
principal fuente de proteína de la dieta de muchas familias, en especial las más vulnerables. 
El consumo en la actualidad es 9.5 kg por habitante y por año y viene disminuyendo, aunque 
en los últimos meses, por efecto del encierro por la pandemia, se nota un incremento en su 
consumo. 
https://www.debate.com.mx/opinion/Miguel-Moneta-Porto-Caades-Expectativa-comercial-del-frijol-en-
Sinaloa-20211009-0295.html 

 
Mantienen apuesta por la energía solar.- tilizar paneles solares en el campo se podría 
convertir en una ventaja económica y ecológica, toda vez que además de propiciar ahorro en 
el gasto por uso de energía eléctrica, la luz natural mejora la productividad. Con este 
antecedente es que la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroempresarial ha continuado con el 
apoyo de paneles solares, y esto ha sido aprovechado ya por varios productores agrícolas 
principalmente y agroproductores. 
https://www.heraldo.mx/mantienen-apuesta-por-la-energia-solar/ 

 
Apoyan a campesinos.- En presencia del Secretario de Desarrollo Social (Sedesol) Roger 
Torres Peniche, el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Jorge Díaz Loeza, 
precisó que a través del programa “Seguridad Alimentaria”, en este municipio, se están 
entregando 1,800 paquetes de maíz para consumo que son parte de las 8,970 toneladas de 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000465nc.pdf
https://www.elmanana.com/preparan-tierras-agricolas/5431710
https://www.luznoticias.mx/2021-10-09/agro/se-reunen-lideres-del-campo-con-jaime-montes-proximo-secretario-de-agricultura/126170
https://www.luznoticias.mx/2021-10-09/agro/se-reunen-lideres-del-campo-con-jaime-montes-proximo-secretario-de-agricultura/126170
https://www.debate.com.mx/opinion/Miguel-Moneta-Porto-Caades-Expectativa-comercial-del-frijol-en-Sinaloa-20211009-0295.html
https://www.debate.com.mx/opinion/Miguel-Moneta-Porto-Caades-Expectativa-comercial-del-frijol-en-Sinaloa-20211009-0295.html
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este grano que se reparten para apoyar a 224,000 familias de todo el estado, gracias a una 
inversión de 61 millones de pesos. 
https://www.yucatan.com.mx/merida/apoyan-a-campesino 

 
Clausura SAGyP el Tianguis de Corazón Modalidad Virtual 2021.- La titular de la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería y Pesca (SAGyP), Zaynia Andrea Gil Vázquez, encabezó el evento 
de clausura del Tianguis de Corazón Modalidad Virtual y, la entrega de apoyos a productores 
del Proyecto Fortalecimiento y Desarrollo Sostenible de la Agroindustria Rural. 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=21275 

 
SDAyR inaugura camino rural «Cerro Prieto» en Tarimoro.- La Secretaría de Desarrollo 
Agroalimentario y Rural (SDAyR) y el gobierno municipal de Tarimoro, hicieron entrega de un 
camino rural que facilitará a productores el traslado de sus cosechas y ganado, ello con 
inversión 100% estatal y municipal, destacó Paulo Bañuelos Rosales, Secretario de la SDAyR. 
https://bajioweb.com/sdayr-inaugura-camino-rural-cerro-prieto-en-tarimoro/ 

 
Alertan productores pérdidas millonarias y empleos en campos de Tepalcatepec por 
violencia.- De continuar los ataques y la violencia en el municipio de Tepalcatepec, las 
pérdidas en los campos de cultivo serán millonarias, además de que dejarán a muchas familias 
sin trabajo, advirtieron los productores de la Tierra Caliente. Los empresarios agricultores 
dijeron que la principal producción de arroz, caña, sorgo y maíz, está en la zona donde a 
últimas fechas se han perpetrado ataques armados. 
https://www.eluniversal.com.mx/estados/alertan-productores-perdidas-millonarias-y-empleos-en-
campos-de-tepalcatepec-por-violencia 

 
Reparten semilla de avena .- El Secretario de Desarrollo Rural en Coahuila, José Luis Flores 
Méndez, y Gladys Ayala Flores encabezaron la entrega simbólica de los bultos semilla en las 
emblemáticas letras de San Buenaventura. Se ha destinado de los municipios ante el retiro de 
recursos federales, se han hecho eficientes programas como este que permite a cada 
productor adquirir cinco bultos de semilla. Sean todos bienvenidos y el programa permanece 
abierto en ventanilla de Desarrollo. 
https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/centro/reparten-semilla-de-avena/197489 
 
Leche Liconsa subirá de precio.- Arturo Macosay Córdova, coordinador general de 
Ganadería en la Secretaría de Agricultura, informó que se entregarán apoyos directos a 
productores caprinos y bovinos el próximo año en la región lagunera, además anunció un 
aumento en el precio de compra de leche Liconsa, de un peso. Señaló que se han hecho las 
solicitudes correspondientes para ejercer programas nacionales de apoyo directo a pequeños 
productores del país por 2 mil millones de pesos para 2022, en los cuáles serán beneficiados 
los pequeños ganaderos laguneros. 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2005936.leche-liconsa-subira-de-precio.html 
https://newstral.com/es/article/es/1207365554/subir%C3%A1-precio-de-leche-liconsa 
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GANADERÍA 
 
Reubican ganado que estaba en malas condiciones en Álvaro Obregón.- Inspectores de 
la volanta Ganadera del Gobierno del Estado reubicaron 18 reses que se encontraban en 
pésimas condiciones de higiene y cuidados, en un patio de una vivienda en Álvaro Obregón, 
informó la policía seccional que apoyó con el abanderamiento de las labores que realizaron las 
autoridades estatales.  
https://elpuntero.com.mx/inicio/2021/10/09/reubican-ganado-que-estaba-en-malas-condiciones-en-
alvaro-obregon/ 
 

PESCA | ACUACULTURA 
 
Zozobra entre pescadores de Vallarta; amagan desalojarlos por deuda.- Este municipio 
nació como un pueblo de pescadores, pero ahora los pocos que quedan, de los cuales 
dependen unas 300 familias, enfrentan la amenaza de ser desalojados del área donde están 
sus embarcaciones y restaurantes, por la Administración Portuaria Integral (API) del puerto, 
que les exige pagar 28 millones de pesos por rentas e intereses, debido a que dejaron de pagar 
en 2017, afirmó el profesor Juan Carlos Reyes, presidente de la Cooperativa Rosita. La 
Jornada, 21 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000593nc.pdf 

 
Falta orden en la pesca.- Un tema pendiente en la pesca que está en marcha y se espera ya 
quede listo en 2022 es el ordenamiento de la actividad, señaló Manuel Sánchez González, 
presidente de Armadores Pesqueros. El empresario dijo que el gobierno estatal lleva al cabo 
un censo de los barcos de la flota mayor de Yucalpetén para determinar cuántas 
embarcaciones hay y de esa manera evitar la clonación de permisos y matrículas. Se pretende 
que impere el orden en la actividad. 
https://www.yucatan.com.mx/merida/falta-orden-en-la-pesca 

 

ENFERMEDADES | PLAGAS  
 
Alerta Profeco por herbicida tóxico.- La Profeco recomienda extremar precauciones ante el 
uso de un herbicida que no está reculado en México y que puede generar diversos riesgos. La 
Atrazina es un herbicida que se usa para controlar el crecimiento de la maleza en diversos 
cultivos, principalmente en maíz, sorgo y diversos pastos; este se aplica en campos de cultivo, 
parques, lagos, estanques y alrededor de vías férreas. 
https://www.elmanana.com/alerta-profeco-por-herbicida-toxico/5431611 
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ABASTO | PRECIOS 
 
Compran más alcohol.- Los productos que más compra son: cereales (maíz, arroz y frijol), 
refrescos embotellados, carne de pollo y puerco, verduras y tortilla. En cuanto a formas de 
pago, llama la atención un mayor uso de la tarjeta de crédito. En 2020, el 17% de los hogares 
yucatecos usó este instrumento para la compra de alimentos, bebidas y otros artículos y 
servicios, por un monto total de 1,000 millones 376,611 pesos. 
https://www.yucatan.com.mx/internacional/compran-mas-alcohol 

 
Sube oootra vez el gas Bienestar.- Sigue sin contenerse el precio del gas Licuado de 
Petróleo o gas LP, pues a partir de este domingo y hasta el sábado 16 de octubre, el precio de 
este combustible en la Ciudad de México será de 13.30 pesos por litro. El gas licuado de 
petróleo es un combustible indispensable para la vida de los mexicanos, ya que se emplea 
para la industria, el transporte y la agricultura, pero sobre todo para la realización de labores 
cotidianas, como la preparación de alimentos y calentar agua, entre otros usos domésticos. 
Ovaciones, 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001431nc.pdf 

 

ALIMENTACIÓN 
 
Palmeadoras de Tlaxiaco buscan recuperar economía tras pandemia.- Aclaró que cuando 
la pandemia inició, las autoridades municipales retiraron a las palmeadoras del centro de la 
ciudad, perdieron la vendimia del producto y su economía bajó al grado que muchas mujeres 
dedicadas a la venta de tortillas tuvieron que dedicarse a otros trabajos, pues el producto dejó 
de venderse; otras solo entregan el producto en algunos domicilios para medio sacar el día; 
otras estamos, dijo, vendiendo en nuestros propios espacios de nuestras casas productos 
derivados del maíz, como  tortillas, lulus, huevo escondido, machucadas,  picaditas, pozole 
estilo Tlaxiaco y Jalisco, elotes, tutuñis, itacates, tamales, entre otros productos artesanales 
alimenticios característicos de Tlaxiaco. 
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/gastronomia/palmeadoras-de-tlaxiaco-buscan-recuperar-economia-
tras-pandemia/119356 

 

CONTINGENCIA  
 
México padece de una "crisis estructural" agrícola por causa del cambio climático.- Pero 
para preparar muchos de ellos, lejos de poder obtener los productos de los cultivos agrícolas 
nacionales, los mexicanos se ven obligados a importarlos, advierten los expertos. Y en gran 
parte esta situación es producto de los efectos negativos del cambio climático sobre el sector. 
https://palabrasclaras.mx/nacional/mexico-padece-de-una-crisis-estructural-agricola-por-causa-del-
cambio-climatico/ 
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COVID-19 
 
En un día, 6 mil 153 contagios. - La Secretaría de Salud reportó este sábado 348 nuevas 
defunciones con lo que sumaron 281 mil 958. Además, de 6 mil 153 casos confirmados por 
covid-19 para dar un total de 3 millones 720 mil 545. De acuerdo con el Comunicado Técnico 
Diario de covid-19, la ocupación de camas generales es de 28% y de camas con ventilador, 
destinadas a pacientes críticos de 26 por ciento. Las 10 primeras entidades que acumulan el 
mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, 
Jalisco, Tabasco, Puebla, Veracruz, Sonora y San Luis Potosí, que en conjunto conforman 
más de dos tercios (66%) de todos los casos acumulados registrados en el país. Excélsior, 9 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001410nc.pdf 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
Dan sólo 7% de medicinas.- Después de que hace tres años desmantelaron el sistema de 
compra y distribución de medicamentos, presuntamente por corrupción y con la promesa 
repetida de sustituirlo con uno mejorado, la adquisición y distribución actual de fármacos sigue 
a cuentagotas. De las mil 514 millones de piezas de medicamentos que el Gobierno federal 
tenía previsto comprar para abastecer al sector salud en 2021, apenas han comprado el 29.3 
por ciento de medicamentos y han repartido un 6.8 por ciento de lo contemplado para el año. 
Reforma, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000852nc.pdf 

 
Delitos recuperan nivel de prepandemia.- La incidencia delictiva del fuero común en 2021 
comenzó a retomar su tendencia al alza registrados antes de la emergencia sanitaria causada 
por Covid-19, cuando el país adoptó medidas de confinamiento. El acumulado de delitos, como 
el homicidio doloso, el feminicidio, la extorsión y los robos en sus distintas modalidades, 
registrados de enero a agosto de este año rebasaron ya a los contabilizados en el mismo 
periodo de 2020. En los primeros ocho meses de 2021 se denunciaron un millón 352 mil 163 
hechos delictivos, 13% más con respecto al millón 200 mil 557 del mismo lapso de 2020, según 
los registros del Sistema Nacional de Seguridad Pública Expertos afirman que si hubo una 
disminución de algunos delitos el año pasado fue por el confinamiento y no por efecto de 
alguna estrategia local o federal. El Universal, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001129nc.pdf 

 
Políticos apuntalan el poder absoluto de firmas eléctricas.- Las empresas energéticas en 
España son sinónimo de poder. Incluso algunos analistas aseguran que representan al "poder 
absoluto", sin fisuras e implacable. Y se debe en gran medida a que desde que se inició el 
proceso de privatización, en un lejano 1988 y bajo la tutela del gobierno socialista de Felipe 
González, también se fueron incorporando a sus consejos de administración los mismos 
políticos que iban regulando un sector tan vital como próspero, al tener un volumen de negocio 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001410nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000852nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021001129nc.pdf
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de más de 95 mil millones de euros (dos billones 280 mil millones de pesos) al año. La 
Jornada, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000430nc.pdf 

 
México y EU, obligados a solución migratoria.- El embajador de Estados Unidos en México 
dijo este sábado que los gobiernos del presidente López Obrador y el de Estados Unidos de 
Joe Biden, deben trabajar en conjunto para resolver el terna migratorio y la crisis por el éxodo 
de haitianos que buscan llegar a territorio estadounidenses, situación que se ha agudizado en 
los últimos meses. Ken Salazar destacó que la migración de Haití es un tema importante para 
ambos países, y recalcó que la solución debe ser liberada por autoridades de las dos naciones. 
La crónica, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000003nc.pdf 

 

PRESIDENCIA 
 
Delega a Bedokka.- El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla será su representante en la entidad y coordinará los programas de 
Bienestar en Michoacán. En la presentación del Plan de Apoyo a Michoacán, el mandatario 
federal dijo que Alfredo Ramírez Bedolla cuenta con todo su apoyo y vigilará la aplicación de 
los programas como las pensiones para Adultos Mayores, Niñas y Niños con Discapacidad, 
Jóvenes Construyendo el Futuro. El Heraldo de México, 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000078nc.pdf 

 
Fallece Rodrigo de la Riva Robles, miembro del gabinete de seguridad de AMLO.- A 
través de su cuenta de Twitter el canciller Marcelo Ebrard informó sobre el fallecimiento del Dr. 
Rodrigo de la Riva Robles, quien formaba parte del gabinete de seguridad de la administración 
de Andrés Manuel López Obrador. Ebrard expresó sus condolencias a familiares y amigos por 
el sensible fallecimiento del funcionario. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/09/fallece-rodrigo-de-la-riva-robles-miembro-del-
gabinete-de-seguridad-de-amlo/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 
Ratifican a Anuar Azar.- El diputado federal Anuar Azar Figueroa fue ratificado como dirigente 
del Consejo estatal en el Estado de México del Partido Acción Nacional (PAN) para los 
próximos tres años, con la encomienda de fortalecer al blanquiazul. Azar Figueroa ofreció un 
comité de puertas abiertas. Durante su discurso, Anuar Azar afirmó que su partido está listo 
para ir solo a los siguientes comicios, aunque también podría mantenerse en la coalición si hay 
coincidencias y se anteponen los intereses de las y los mexiquenses, pero advirtió que no se 
debe minimizar a Acción Nacional. El Sol de Toluca, 5 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000733nc.pdf 

 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000430nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000003nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000078nc.pdf
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/09/fallece-rodrigo-de-la-riva-robles-miembro-del-gabinete-de-seguridad-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/09/fallece-rodrigo-de-la-riva-robles-miembro-del-gabinete-de-seguridad-de-amlo/
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_10102021/10102021000733nc.pdf
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Diputados locales exhortan aumentar el Presupuesto Federal 2022.- Al convocar a la 
formación de un frente común que demande más recursos, diputados locales envían un 
exhorto a sus homólogos federales, para que aumenten el Presupuesto Federal que se 
ejercerá en Durango en 2022, para disminuir los rezagos que padecen diversas regiones, se 
incremente la conectividad y se contribuya al desarrollo económico. El punto de acuerdo 
expuesto en tribuna por Luis Enrique Benítez Ojeda, fue aprobado por mayoría de los 
diputados del PRI-PAN y PRD, con el voto en contra de morenistas y el petista. 
https://www.elsoldedurango.com.mx/local/diputados-locales-exhortan-aumentar-el-presupuesto-federal-
2022-7318168.html 
 

https://www.elsoldedurango.com.mx/local/diputados-locales-exhortan-aumentar-el-presupuesto-federal-2022-7318168.html
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